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Les collectivités  
doivent se réinventer

La crise énergétique qui nous touche 
tous dans notre quotidien conduit 
aujourd’hui les collectivités à un devoir 
d’exemplarité comme jamais dans 
leur histoire. Les différentes crises 
successives des dernières années, 
dont la Covid-19, ont fortement 
impacté les ressources budgétaires 
des villes qui ont dû parfois pallier à 

la lenteur d’un Etat trop centralisé. 
Aujourd’hui, c’est le conflit russo-
ukrainien et la forte inflation mondiale 
qui entraînent depuis des mois une 
flambée des coûts de l’énergie. 
Pour la ville de Divonne-les-Bains, 
il ne s’agit rien de moins que de 
600 000 à 700 000 euros de 
dépenses nouvelles d’ici à la fin de 
l’année en matière de consommation 
de gaz et d'électricité ! Notre très 
bonne gestion des ressources 
financières de la commune nous 
permet d’absorber cette hausse. Mais 
pour les années à venir, comme dans 
de multiples autres domaines, il faut 
nous réinventer. C’est impératif ! 
D’ores et déjà, élus et agents travaillent 
main dans la main pour rechercher les 
pistes d’économie les plus concrètes 
dans chacun de nos métiers. Mais 

tous, avec vous, nous devons changer 
aujourd’hui de paradigme. Dans les 
semaines à venir c’est un grand 
plan de réduction de consommation 
d’énergie que nous aurons à appliquer 
ensemble à l’échelle de la ville : 
rénovation énergétique des bâtiments 
municipaux, développement des 
éclairages publics en Led, l’extinction 
de l’éclairage public la nuit, développer 
la récupération des eaux pluviales. 
Sans oublier l’aide que la commune 
pourra vous apporter sur ces sujets 
comme nous avons pu le faire 
récemment en mandatant la société 
Voltalis pour vous accompagner dans 
la réduction de vos consommations 
électriques. Comme toujours, 
Divonne-les-Bains devra se montrer 
innovante et solidaire.

En responsabilité, 

Vive Divonne-les-Bains

 Divonne-les-Bains 
devra se montrer 

innovante et solidaire 

Édito

Directeur de la publication : Vincent SCATTOLIN. Rédacteur en chef : Stéphane GAUTHIER. Rédaction : Estelle VOISIN, Mallorie 
TARPIN-LYONNET, Amélie VUARGNOZ Création graphique : PAGINA . Impression : Imprimerie COMIMPRESS.  
La Mairie de Divonne-les-Bains agit pour la gestion durable des forêts : ce papier est fabriqué à partir de fibres de bois certifiées en 
provenance de forêts gérées selon les principes de développement durable. Régie publicitaire : EMS, Philippe Violier 06 98 75 52 00.
Mensuel édité à 5 500 exemplaires. Ne pas jeter sur la voie publique. 

Vincent SCATTOLIN
-Maire de Divonne-les-Bains
-Vice-Président de la Communauté 
d’Agglomération du Pays de Gex
-Vice-Président du Pôle métropolitain  
du Genevois français
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#DivOnne n°340 Juillet-Août 2022

Les chefs Frédéric 
Monceyron,  

Eric Prowalski et 
Philippe Rigollot
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Grand angle

Samedi 8 octobre, Gourmandiv’ revient à  
Divonne-les-Bains pour une 11e édition  
exceptionnelle. Animations, dégustations,  
marché des saveurs, dîner de gala, invités de 
marque, découvrez tout le programme de ce fes-
tival culinaire.

Que serait le mois d’octobre à Divonne-les-Bains 
sans le célèbre festival Gourmandiv’ ? Il revient le 
samedi 8 octobre prochain. Depuis 2012, ce fes-

tival s’est imposé comme incontournable dans notre cité 
thermale. Déjà, à cette époque, l'événement avait séduit 
quelques centaines de visiteurs. Grâce à des invités tou-
jours plus prestigieux et des animations variées, Gourman-
div' n'a cessé de grandir au fil des années. En 2021, plus de 
8 000 personnes se sont rendues au festival. 
Cette année,  la région Auvergne-Rhône-Alpes est mise à 

l'honneur. L'occasion donc de découvrir des produits 
et producteurs locaux. Si les traditionnelles 
animations reviennent (voir par ailleurs) 
plusieurs nouveautés se sont invitées dans 
le festival. Dès le mardi 4 octobre, à 19h30, 
Gourmandiv' s'installera à l'Esplanade du lac 
avec la diffusion du film « Auguste Escoffier ou 
la naissance de la gastronomie moderne » ré-
alisé par Olivier Julien. La projection sera suivie 
d’un échange avec le public. Entrée libre. 
Le samedi 8 octobre, en marge du dîner de gala 
au Domaine de Divonne, Gourmandiv’ se poursui-
vra jusqu’à 22h avec une ambiance musicale dans 
l’espace « Food Hall », sous la halle Perdtemps. 
Dans cet espace et tout au long de la journée, des 
foodtrucks vous régaleront avec des propositions 
très variées : Anne-Sophie Pic-up Truck, O Bowl, Ta-
mil Street Food, Ici Foodtruck. 

+ d’infos
www.gourmandiv.fr

Gourmandiv’: 
un festival haut en bouche 

DE 10h à 20hEN CENTRE-VILLEwww.gouRmaNDiV.fR
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Le bas de la Grande Rue, la place de l'Eglise, la halle Perdtemps et la 
cour de l'école du Centre seront réquisitionnés pour l'événement.

DÉGUSTATIONS ET  
DÉMONSTRATIONS CULINAIRES

11h à 14h : Dégustation surprise par 
Stéphane Grospelly (photo), chef des 
restaurants scolaires de Divonne-les-
Bains.
10h à 18h : La Boîte noire. 
11h à 17h : Atelier autour des légumes 
« Les petits Choux », animé par 
Johann Favre.
11h à 17h30 : Atelier gourmand pro-
posé aux enfants par Les Petits Invités.
11h à 16h30 : Démonstrations cu-
linaires et œnologiques par l’Ecole 
Hôtelière de Thonon-les-Bains avec le 
chef Schirmann.

ANIMATIONS
13h à 17h : Espace de jeux enfants 
« Les P’tits Toqués ». 
11h à 17h : Bar moléculaire.
10h à 13h et 14h à 18h : Ateliers  
culinaires pour petits et grands. Sur 
réservation à l’Office de tourisme :  

04 50 20 01 22 ou par mail à accueil@
divonnelesbains.com avant vendredi  
7 octobre 18h. 
10h à 18h : Projection de films  
« Les Courts-Mandises ».
10h et 16h : Atelier enfant Court-Man-
dises. Deux sessions à 10h et à 16h, 
15 enfants maximum par session. Sur 
réservation à l’Office de tourisme :  
04 50 20 01 22 ou par mail à accueil@
divonnelesbains.com avant vendredi  
7 octobre 18h. 
14h : Conférence Making-œuf !
11h30 et 15h : Le Grand Restaurant, 
déambulation en centre-ville.

MARCHÉ DES SAVEURS 
Dégustation et vente par plus de  
30 producteurs des Saveurs de l’Ain 
et de la région Auvergne-Rhône-Alpes.

MASTERCLASS 
Venez assister aux Masterclass  
proposées par les chefs qui cuisine-
ront en direct devant vous et vous 

donneront tous leurs conseils. 
Sébastien Brocard et Philippe Rigollot : 
11h30-12h30. 
Victor Delpierre : 10h15-11h sur le 
thème du café et 14h à 15h sur le 
cocktail gastronomique zéro waste.
Julien Thomasson : 15h30 à 16h30. 

RESTAURANT ÉPHÉMÈRE 
Deux anciens candidats de Top chef, 
Ambroise Voreux (14h30-16h30) et 
Wilfried Romain (10h30-12h30) cui-
sineront en direct devant vous un de 
leur plat signature.
Retrouvez le programme complet 
sur : www.gourmandiv.fr

Exposition de photos culinaire
Vous les avez déjà peut-être  

remarquées. Les affiches  
Gourmandiv’ ont été concoctées par 
le photographe culinaire, Jonathan 
Thenevet. A l’occasion du festival 

découvrez une exposition de ses pho-
tographies des spécialités lyonnaises 
sous un nouvel angle et bien d’autres 

surprises !  

8 000

40
festivaliers en 2021

producteurs  
de la région

Des animations diverses toute la journée ! 
Demandez le programme
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Sur les hauteurs d’Annecy, aux Trésoms, 
lake and spa resort, la vue est à cou-
per le souffle. En préparation du festi-
val culinaire Gourmandiv’ et de son cé-
lèbre dîner, une rencontre est organisée 
entre trois grands chefs, le vendredi  
2 septembre. Eric Prowalski, chef étoilé 
au guide Michelin 2022 pour le restau-
rant La Rotonde des Trésoms, accueille 
Philippe Rigollot, champion du monde de 
pâtisserie et Frédéric Monceyron, chef 
du Domaine de Divonne-les-Bains. A un 
mois de l'événement, l'objectif est de  
définir le menu proposé. 
Produits locaux, zéro déchet, tout est 

passé en revue. En moins d'une heure, 
les trois grands chefs s'accordent 
sur un repas exceptionnel. Betterave, 
blanc-manger, féra, canard, poires et 
pommes, les ingrédients sont multiples. 
Pour l'apéritif, le champion du monde 
Barista-Cocktails, Victor Delpierre,  
régalera vos papilles !
Pour déguster ce menu rendez-vous au 
Domaine de Divonne, dès 19h30, samedi 
8 octobre. Sur réservation par mail : 
conference.divonne@partouche.com 
ou par téléphone au 04 50 40 34 34.  
Prix du menu : 145 euros (attention, 
places limitées)

LE MENU GOURMANDIV' 2022

Amuse bouche
Betterave en cru et en cuit,

Sarrasin et céleri
---

Descente des Alpages
Blanc-manger au foin, 

jaune d’œuf,
lait de Beaufort

---
Féra du lac confite,

agarics, saveurs  
des sous bois 

---
Chartreuse de canard,

cêpes et foie gras,  
jus d’un civet

---
Pré dessert

---
Dessert

Apéritif, champagne 
 et vins inclus

Trois grands chefs 
pour un repas d'exception

De g. à dr. : Eric Prowalski, Philippe Rigollot et Frédéric Monceyron.

Eric Prowalski
Son cheminement en tant que  
cuisinier a été marqué par trois grands 
Chefs, auprès desquels il s’est formé  : 
Jean-Marie Amat, Philippe Etchebest et 
Alain Solliveres. Durant dix années, il se 
forme à la cuisine de palace. Chef des 
cuisines des Trésoms, à Annecy, depuis 
le 6 juin 2011, Éric Prowalski est ber-
cé par le bassin d’Arcachon, d'où il est 
originaire et le lac d’Annecy. En 2022 
il est récompensé et obtient une Étoile 
au Guide MICHELIN 2022.

Philippe Rigollot
Ancien chef pâtissier des plus grandes 
maisons comme Lenôtre, au Pré-Ca-
telan (avec Frédéric Anton) mais aussi 
d’Anne-Sophie Pic à Valence, Philippe 
Rigollot a obtenu le titre de MOF (Meil-
leur Ouvrier de France) en 2007 et le 
titre de champion du monde de la pâ-
tisserie en 2005. Le chef régale dé-
sormais les Annéciens dans sa propre 
boutique. Pâtissier reconnu, le chef est 
également un chocolatier hors-pair 
dont les créations font fondre de plaisir !

Frédéric Monceyron
Le parcours professionnel du chef Fré-
déric Monceyron a débuté en 1986 en 
Dordogne. Il fait son apprentissage 
chez les frères Charbonnel puis fait 
escale à Paris comme chef de partie 
à la Maison Blanche. Il exerce son mé-
tier dans des établissements étoilés au 
guide Michelin. Fraîchement arrivé sur 
la commune de Divonne-les-Bains, il 
est aujourd'hui à la tête d'une brigade 
d'une dizaine de personnes au sein du 
Domaine de Divonne.
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AMITIÉ FRANCO-KOWEÏTIENNE ! 

La communauté Koweïtienne de Divonne-les-Bains a fait un 
généreux don de 55 000€ à la ville de Divonne-les-Bains pour mon-
trer son soutien envers les projets portés par la municipalité. 
La ville a de son côté décidé de planter l’arbre de la fraternité ce ven-
dredi 2 septembre au square De Lattre de Tassigny afin de marquer 
leur amitié commune. Ce don sera ciblé pour le projet Grand Lac, 
l’arbre sera ensuite intégré à ce nouvel aménagement.

9 OCTOBRE :  
RENCONTREZ LE CHAMPION 
OLYMPIQUE GUILLAUME CHAINE 
Guillaume Chaine est un judoka français, mul-
tiple médaillés (-73 kilos) aux championnats du 
monde par équipe et plus récemment Cham-
pion Olympique par équipe mixte lors des Jeux 
de Tokyo 2021.  Dimanche 9 octobre, dans le 
cadre du label « Terre de Jeux 2024 » il sera 
en déplacement à Divonne-les-Bains à l’occasion 
d’une journée exceptionnelle. Organisée par le 
Divonne Judo, la journée se tiendra au gymnase. 
Dès 9h30 un entraînement sera organisé pour 
les plus jeunes, de 6 à 12 ans. De 11h à 12h30, 
photos, séances de dédicaces et remerciements 
seront ouverts à tous et toutes. Puis, de 14h 
à 16h30, le judoka de 35 ans participera à un  
entraînement pour les adolescents et adultes  
(+ de 13 ans). 

DIVONNE-LES-BAINS
FÊTE HALLOWEEN !
Du 29 au 31 octobre, venez découvrir 
pendant trois jours comment le Mexique 
célèbre la fameuse fête des morts  ! 
A cette occasion, la Villa Roland sera 
entièrement décorée sur le thème  
« El Dia De Los Muertos » : autel, grand 
repas, illuminations et bien d'autres mises 
en scènes seront au rendez-vous ! 
Au programme : mariachis, danseurs, 
maquillage, traiteurs, food truck, ateliers 
pour les enfants et de nombreuses autres 
surprises !
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PARTAGEONS  
UN MENU UNIQUE 
À L’OCCASION DU 
GRAND REPAS !

Et si nous partagieons le même 
repas ? C’est le principe même 
du Grand Repas. Le concept : un 
même menu lors de la journée du 
jeudi 20 octobre. Projet national,  
le menu pour l’Ain-Pays de Gex 
nord a été élaboré par le chef étoi-
lé Julien Thomasson, de la Table 
de la Mainaz, restaurant gastro-
nomique situé à Gex. 
Au menu : onctueux de lentilles 
vertes de Pays, crème battue de 
brebis aux herbes, croûtons à la 
gaude ; morceau de volaille fer-
mière de l’Ain rôtie à la marjolaine, 
boulangère de pommes de terre 
et aromates, jus à l’oignon et sa-
pin ; comme un cookie gourmand 
aux amandes, pommes et poires 
au curry, quelques chouchous. 
Pour la ville de Divonne-les-Bains, 
le restaurant scolaire participera 
à ce événement culinaire en pro-
posant ce menu aux élèves qui 
déjeunent à la cantine.

JEUDI 20 OCTOBRE 2022

Ain-Pays de Gex

www.legrandrepas.fr

PARTICIPONS À UNE EXPÉRIENCE DE VIVRE ENSEMBLE

Partageons un menu  unique
Organisé par

LA RÉNOVATION DE LA GRANDE RUE
A DÉBUTÉ LE 5 SEPTEMBRE DERNIER

Lundi 5 septembre dernier, le maire Vincent Scattolin, Daniel Masson, adjoint 
délégué aux travaux et au cadre de vie, Nathalie Houlier, conseillère municipale 
et Vincent Lhuillier, manager de centre-ville, se sont rendus sur le chantier de 
la Grande Rue pour le lancement des travaux. A cette occasion, les élus ont pu 
s’assurer de la bonne signalétique mise en place pour les véhicules et piétons, et 
échanger avec les entreprises sur le déroulement du chantier.
Pour rappel, durant toute la durée des travaux, vos commerces restent ouverts. 
Tous les vendredis soirs, la rue est rouverte à la circulation et le marché domini-
cal est maintenu. 
Des permanences sont également organisées tous les mardis à 8h30 à l’Office 
de Tourisme. Ces réunions permettent aux riverains et aux commerçants de 
pouvoir échanger sur les travaux avec les partenaires du projet d’aménagement. 
Vous pouvez également envoyer un mail à travauxgranderue@divonne.fr

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

564 348€ de subvention 
pour les travaux de la Grande Rue
La Ville avait demandé l’appui financier de l’État et du Département de 
l’Ain pour ce projet phare permettant de redynamiser notre centre-ville. 
Estimés à 2,2 millions d’euros, l’État subventionne ces travaux à hauteur de 
414 348€ et 150 000€ ont été alloués par le Département de l’Ain.  
Des engagements forts qui démontrent l’importance de ces aménage-
ments pour Divonne-les-Bains. 
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Le casino de Divonne-les-Bains 
va faire peau neuve
Le casino de Divonne-les-Bains va rentrer dans 
une nouvelle ère à partir de cette rentrée 2023. 
Détenue par la famille Partouche (qui possède 42 
casinos en France), la structure divonnaise long-
temps premier casino de France, aujourd’hui 12e 
Casino, sur plus de 200 entités, va faire peau 
neuve. 

L’autorisation donnée par la Suisse en 2003 de créer 
18 casinos a eu pour conséquence la répartition de 
la clientèle sur les divers établissements, notamment 

ceux de Montreux et de Meyrin. S’ajoutent à ceux-ci les 
casinos d’Annemasse et de Saint-Julien-en-Genevois. La 
modernisation du casino de Divonne-les-Bains était néces-
saire.
« Nous allons réaliser de très gros investissements, à hau-
teur de plusieurs millions d’euros, pour redonner une nou-
velle jeunesse à notre établissement qui n’en n’a pas eue 
depuis les années 80. A l’époque, il s’agissait d’installer les 
machines à sous en France et en particulier à Divonne-les-
Bains », souligne Hubert Benhamou, Président Directeur 
Général du casino depuis 17 ans.
Ainsi les jeux de table, les machines à sous, l’espace res-
tauration vont être transférés dans l’actuel Espace Charles 
Aznavour le temps des travaux qui devraient débuter à l’au-
tomne. « Avant ce transfert, nous avons déjà réalisé une re-
mise aux normes de l’espace, la réalisation d’aménagements, 
le renforcement du réseau électrique pour le matériel et la 
vidéo ou encore la climatisation. »  Après cela, « douze mois 
de travaux sont envisagés dans le casino lui-même », pour-
suit Hubert Benhamou. A la fin de cette période compliquée, 
l’espace Aznavour sera définitivement supprimé « car nous 
avons besoin de plus de stationnements pour notre clientèle 
qui (re)fréquente désormais assidûment notre établissement. 

Aujourd’hui, ces investissements sont nécessaires pour 
redorer l’image de notre casino. »

Séduire une nouvelle clientèle
« 75% de notre clientèle est Suisse et la concurrence est 
très forte chez nos voisins, dans des établissements de qua-
lité. Dans un rayon de 50km nous avons le casino de Mey-
rin (qui appartient aussi au groupe Partouche), Montreux 
mais aussi Annemasse et Saint-Julien-en-Genevois ! Si nous 
voulons garder notre clientèle et en séduire une nouvelle, 
nous devons nous moderniser, proposer de nouveaux jeux 
notamment interactifs, de nouvelles machines à sous, af-
firme Hubert Benhamou. Aujourd’hui, notre capacité est de  
1 500 personnes maximum. Nous ne voulons pas forcément 
plus de fréquentation simultanément, mais une meilleure ré-
partition de la fréquentation surtout en semaine. Pour cela, 
nous devons être attractifs, tous les soirs. »
Les travaux du casino et le transfert des machines à sous 
entre autres vont entraîner la fermeture provisoire du ciné-
ma-théâtre pour l’intégralité de la phase travaux « à cause 
notamment du bruit que provoque la salle de jeux. »  C’est 
donc un casino flambant neuf qui devrait voir le jour en fin 
d’année 2023.

300 personnes sont aujourd’hui employées par le 
groupe Partouche à travers les entités que sont le 
casino, l’hôtel, le cinéma-théâtre et le golf. « Nous 
sommes actuellement en train de rénover les logements 
de notre personnel en redonnant un grand coup de neuf, 
précise le directeur. Après les travaux du casino, nous 
passerons à l’hôtel. »

 UN MOTEUR POUR 
 L’EMPLOI DIVONNAIS

Travaux

Jouer comporte des risques : endettement, dépendance... Appelez le 09 74 75 13 13 (appel non surtaxé)
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Zoom sur le conseil de quartier 
Vésenex-Crassy

Conseil de quartier

Trois questions au président du conseil de quartier Vésenex-Crassy, 
Martin Perrier.
 
Pouvez-vous présenter le conseil du quartier ?
      Notre nouveau bureau (juin 2022) est composé de 5 membres motivés et 
soudés, aux profils volontairement variés, pour incarner la diversité du quartier. 
Avec tout le conseil de quartier, nous souhaitons servir au mieux les attentes 
des habitants du quartier en étant un interlocuteur de qualité de la Mairie.

Que représente pour vous les conseils de quartier et pourquoi vous êtes-vous 
engagé comme président ?
Résidentiel, vert, excentré, dynamique. Il y a 60 ans Vésenex-Crassy était une 
commune à part : la culture village subsiste encore.

Quels sont les projets de votre conseil de quartier de Vésenex-Crassy ?
Nous finalisons la feuille de route qui devrait comprendre, entre autres, un 
diagnostic d’habitant voirie-sécurité et des groupes « jardins&potager »,  
« jeux » ou « patrimoine ». Nous appuierons aussi la 2e édition du Feuillu de 
Vésenex. 

Cœur de ville

 Hutins 
 Voirons 

Grande Champagne

 Vésenex

Arbère

 Saint-Gix 
 Villard
 Plan

Crassy

LA RÉDUCTION 
DES DÉCHETS 
PAR LE CONSEIL 
DE QUARTIER

Le conseil de quartier de 
Saint-Gix, Villard, Plan a ani-

mé un stand sur la réduction des 
déchets à l’occasion du World clean-
up day organisé le 17 septembre par 

la ville. Annick Janin a notamment pu 
parler des différentes façons d’agir 
grâce au compostage, la fabrication de 
produits ménager et de cosmétique par 
soi-même, etc. Les participants ont pu 
(re)-découvrir de nombreux moyens fa-
ciles pour réduire leurs déchets et donc 
diminuer leur facture d’ordures ména-
gères. 
Le conseil de quartier est à l’origine du 
défi « Zorro déchets » qui a eu lieu en 
mai et juin et consistait pour les familles 
volontaires à diminuer leurs déchets mé-
nagers en adoptant de nouvelles façons 
de consommer et de modifier ses habi-
tudes. A la suite du succès de ce défi, le 
conseil de quartier souhaite le dévelop-
per à l’échelle de la ville. Un projet pour 
rallier le plus grand nombre de ménages 
Divonnais est en cours de développe-
ment, affaire à suivre très prochaine-
ment !

Le conseil de quartier d'Arbère fête Halloween
Le Conseil de quartier d'Arbère organise sa deuxième fête d'Halloween sur le thème « Le bal 

des sorcières » sur la place de Bluet d'Arbère. Petits et grands, sortez vos plus beaux habits 
de sorcières et de sorciers et rejoignez-nous le lundi 31 octobre, de 16h à 21h.
A 16h, ouverture du stand de maquillage, de l'atelier de sculpture sur citrouilles, du jeu des 
« boîtes à Beurk » et du concours de dessins à faire frissonner ! A 18h, « rhabillons le grand 
épouvantail pour l'hiver », animation pour tous. Et conte sur Arbère à faire trembler. En mu-

sique de l'au-delà, dégustez nos soupes de courge, breuvage de la sorcière pour les petits et 
vin chaud pour les grands.
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Deux Divonnais  
aux championnats du monde d’Ironman

Les couleurs divonnaises seront 
défendues fièrement de l’autre côté de 
l’Atlantique lors de ce mois d’octobre. 
En effet, Eric Buchot et Romain Aymon 
participent aux championnats du monde 
d’Ironman respectivement à Saint-George 
et à Hawaï, aux Etats-Unis. 

Natation, vélo et course à pied  : voilà 
les trois disciplines qui composent 
l’Ironman, un triathlon version XXL. 

Pour Eric Buchot, arrivé à Divonne-les-Bains 
il y a 12 ans, le sport a toujours fait partie 
de sa vie. « C’est un vrai pilier dans mon 
quotidien », souligne l’homme de 47 ans. Il 
y a trois ans, porté par un groupe d’amis, 
il débute le triathlon. « C’est le goût de la 
performance qui m’a tout de suite plu ainsi 
que les disciplines multiples.  » Passé le 
stade de la découverte, Eric se lance dans 
la version longue, celle de l’Ironman 70.3 : 
1,9 kilomètre de natation, 90 kilomètres de 
vélo et 21,1 kilomètres de course à pied. A 
force de persévérance, le sportif enchaîne 
les compétitions. En août 2021, il participe à 
l'Ironman de Vichy qui le qualifie directement 
pour les championnats du monde d’Ironman 
70.3 à Saint-George aux Etats-Unis, les 

28 et 29 octobre prochains. « L’objectif que 
je m'étais fixé est déjà rempli. Ma simple 
participation me convient parfaitement. Je ne 
me mets pas de pression supplémentaire. »
Romain Aymon, lui, participera, les 6 et 
8 octobre prochains, aux championnats 
du monde d’Ironman à Hawaï. Un autre 
format attend le jeune Divonnais   : 3,8km 
de natation, 180km de cyclisme puis un 
marathon (42,195km). « J’ai commencé la 
discipline en 2014. Déjà, lorsque je passais 
mon baccalauréat, je regardais des vidéos du 
célèbre Ironman d’Hawaï. Et je me disais : un 
jour, ce sera à mon tour. » Et le jeune homme 
a vu juste quelques années après il prendra 
le départ de cette mythique épreuve. « Je me 
suis qualifié pour cette course en 2019. Avec 
la Covid-19, j’ai dû attendre 3 ans avant de 
participer. » Et le grand jour est enfin arrivé ! 
« Je ne mets pas d’objectif, je vais simplement 
donner le meilleur de moi-même.  » Encore 
dans la catégorie amateur, Romain Aymon 
devrait passer professionnel à l’issue de 
cette épreuve. « Je veux me confronter 
aux meilleurs mondiaux.  » Il pourrait alors 
représenter la Fédération Suisse lors des 
prochaines courses. 

Sport

Eric Buchot 

Romain Aymon
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Le Restaurant
des Bergers
Situé à 5 min en voiture de Divonne-
les-Bains, notre restaurant
vous propose des spécialités
fromagères faites maison.

Nous avons le plaisir de vous accueillir du
mardi au dimanche dans une ambiance
boisée et conviviale ou sur notre terrasse
ombragée lors des beaux jours.

Venez dégustez une cuisine authentique
qui fait plaisir, Sandra et Philippe *Meilleur
Ouvrier de France* sont aux petits soins pour
le plus grand plaisir de vos papilles.

Tous les dimanches, nous vous préparons un
brunch fermier & gourmand, à découvrir en
famille ou entre amis.

790 route de Divonne - 01220 Grilly - +33 9 67 46 46 73 - www.restaurantdesbergers.fr
 89 Chemin du Bois Candide-01210 Ferney-Voltaire - +33 4 50 13 84 87

NOUVEAUTÉ
Le Restaurant des Bergers Ferney-Voltaire

Nous vous accueillons également  dans notre nouvel établissement à la
décoration chalet d’Alpages, et vous y proposons une cuisine de
montagne entre Alpes et Jura.

Ouvert au déjeuner et au diner / du lundi au samedi

550 rue du Mont Blanc - Parking Botanic - 01630 SAINT GENIS POUILLY
Tél : 04 50 56 35 16

TEXTILE – CHAUSSURES – MATERIELS
                                     Les plus marques...

TRAIL – ESCALADE -SKI – RANDO…  
Tout votre équipement…au meilleurs prix

Live the Alpine Life…

PAYS DE GEXPAYS DE GEX
600m² de PUR OUTDOOR…
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100 millions d’euros
pour soutenir  
ses supers champions 

Une couverture géographique 
équilibrée

Économie

La Région Auvergne-Rhône-Alpes (AURA) a mis en 
place un fonds destiné à soutenir son tissu économique.  
Stéphanie Pernod, 1re Vice-présidente déléguée à l’éco-
nomie, à la relocalisation, à la préférence régionale et 
au numérique, nous explique l’ambition de la Région à 
travers cet outil innovant.

Quel est l’esprit et la volonté politique avec la mise en 
place de ce fonds souverain ? Quelle est sa dotation ?
      La Région Auvergne-Rhône-Alpes a créé un Fonds sou-
verain pour consolider le capital de nos champions ou fu-
turs champions, soutenir les capacités d’investissement de 
nos entreprises régionales et accompagner la réindustria-
lisation de notre région. Cet outil est doté de 90M€, is-
sus à la fois de souscriptions publiques (Région et banque 
publique d'investissement) et privées (banques régionales, 
mutuelles et assurances, etc.). Il est géré par la société de 
gestion SIPAREX.

Pourquoi une ouverture récente aux particuliers a-t-
elle été décidée ?
La Région a souhaité mobiliser les habitants dans le finan-
cement des entreprises régionales pour redonner du sens à 
l’épargne et renforcer le sentiment d’appartenance à notre 
région. 

A qui s’adresse ce fonds et quelles sont les conditions 
d’attribution ? Y a-t-il des secteurs économiques qui 
sont plus ciblés que d’autres ? 
Ce Fonds a la particularité de s’adresser à la fois aux PME 
et ETI (entreprises de taille intermédiaire) régionales jusqu’à 
250M€ de chiffre d’affaires, mais également aux TPE via 
une poche de 10% du montant total du Fonds qui est gérée 
par le MEDEF. La Région a délégué la gestion de son ou-
til à une équipe d’investisseurs professionnels, qui étudie

Laurent Wauquiez, président de la Région AURA 
et Stéphanie Pernod, 1re vice-présidente.

chaque dossier d’un point de vue financier et stratégique, tout 
en analysant leur impact sur le territoire et leur contribution 
au développement de filières stratégiques.

Est-il ouvert aux collectivités ou établissements 
publics comme financeurs ou bénéficiaires ? 
Les bénéficiaires de ce Fonds sont exclusivement des en-
treprises privées. Les collectivités pourraient investir dans le 
Fonds selon des conditions réglementaires spécifiques.

La Région AURA en fait-il un outil d’aménagement de son 
territoire en favorisant certains domaines d’activités 
plus que d’autres ?
Le Fonds Souverain a su répondre à la demande de la Région 
d’une couverture géographique équilibrée et l’équipe de ges-
tion maintient l’effort sur le terrain pour générer une contribu-
tion active sur tous les départements.

Quels sont les premiers résultats depuis sa mise en 
place ?
Le Fonds Souverain a bénéficié d’un deal-flow conséquent, 
avec plus de 190 dossiers reçus, et d’un rythme d’investis-
sement soutenu, avec 9 investissements réalisés à fin juillet 
2022.

Y a-t-il d’autres étapes importantes à venir ?
La période de souscription se poursuit, avec un objectif d’at-
teinte d’un Fonds à 100M€. 
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Hippodrome

Société des courses de Divonne-les-Bains :
une saison au galop

L'hippodrome du Grand Genève Divonne-les-Bains a clôt sa saison des courses 
le 4 septembre dernier. « C'est la plus belle que l'on ait connue depuis bien 
des années », insiste le président de la Société des courses, Gilles Bernard. 

Sur l'ensemble des dix journées de courses, la fréquentation a doublé en comparai-
son de l'année 2021. « Il y a plusieurs raisons qui peuvent expliquer cette hausse, 
souligne Fabrice Huchet, le directeur. D'abord, 2022 est une année post-covid. En-
suite, nous avons effectué un travail de communication important. Nous avons ciblé 
le public divonnais. Une nouvelle clientèle est venue découvrir le monde hippique. 
Aussi, le téléphone de la société était joignable 7j/7. C'est un détail qui a son im-
portance. On le sait : une personne qui appelle, ce sont dix visiteurs qui viennent. » 
Le meeting de trot a également connu une expansion. « Nous avons eu 203 boxes 
réservés contre 183 en 2021. C'est très important pour l'attractivité de la ville. » En 
plus du nombre de visiteurs, c'est le nombre de paris qui a augmenté. « Sur place, 
nous avons connu une croissance de 10%. Cela confirme également que les specta-
teurs sont des joueurs. » 

Et la saison 2023 ?
Dès ce mois d'octobre, la saison 2023 

commence à se profiler. « Je peux déjà 
assurer que les courses premium sont 
maintenues, explique Gilles Bernard. 
La prochaine saison sera sensible-
ment la même. Nous allons monter en 

gamme sur la qualité. Notre objectif est 
toujours d'attirer plus de monde. »

+130%
d’entrées

L’hippodrome du Grand 
Genève Divonne-les-
Bains a connu une 

saison exceptionnelle 
en terme de fréquenta-
tion. En comparaison de 
l’année précédente, les 
entrées ont fortement 
augmenté, passant de 

 2 935 entrées en 2021 
à 6 761 cette saison.

Jouer comporte des risques. Appelez le 09 74 75 13 13 (appel non surtaxé)
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Temps fort
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RETROUVEZ 
LES ÉVÈNEMENTS
DU MOIS

Les événements festifs ont fait leur 
rentrée à Divonne-les-Bains. Dès la 
fin du mois d’août, les animations se 
sont succédées et ont rassemblé un 
public venu nombreux. 

REMISE DE MÉDAILLES POUR 
LE CENTENAIRE DE L’US DIVONNE !
Afin de remercier l’engagement des bénévoles 
du club, des médailles d'honneur ont été remises. 
Un grand merci à Jean Claude Paccani (médaille 
or), Gérard Rochat (médaille or), Jean Bernard dit 
Tonton (médaille argent), Michelle Loret (mé-
daille bronze), pour leur implication et leur mo-
tivation dans la vie de l’ US Divonne depuis de 
nombreuses années. 

RENTRÉE SCOLAIRE À DIVONNE-LES-BAINS
Jeudi 1er septembre, 1 200 élèves de maternelle et 
d’élémentaire ainsi que 550 collégiens ont repris 
le chemin de l’école. 

NOUVEAU SUCCÈS LE TROISIÈME 
MARCHÉ NOCTURNE 
Le troisième marché nocturne du 
20 août organisé dans la Grande Rue 
a été une nouvelle fois un succès. Ar-
tisans, artistes et visiteurs sont venus 
nombreux.

FORUM DES ASSOCIATIONS
Dimanche 4 septembre, une qua-
rantaine d’associations étaient 
présentes au gymnase de Divonne-
les-Bains, à l’occasion du forum 
des associations.
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CHAMPIONNAT RÉGIONAL DE KAYAK POLO
Le club de kayak polo (affilié au Dragon Boat club Divonne-les-Bains 
DB2) de Divonne-les-Bains a accueilli les 17 et 18 septembre derniers 
pour la première fois un championnat régional de la Ligue Auvergne 
Rhône Alpes. Un véritable succès pour cette discipline ô combien spec-
taculaire. Saint Just Saint Rambert a fini premier devant Divonne, Anne-
cy Chambéry, Haute vallée Herault 2 et  Grenoble 2. 

Le public est venu nombreux le week-end 
du 27 & 28 août aux abords du lac pour le 
festival Dream Cars Day ! Au programme : 
200 véhicules de prestige, baptêmes auto-
mobiles, vols en montgolfière... Ce festival 
organisé au profit de l’association Hubert 
Gouin - «Enfance & Cancer», a permis de 
récolter 40 000€. Ces dons permettront 
de financer la recherche contre les can-
cers pédiatriques. L'équipe de l'émission 
Turbo M6 présente lors de l'événement a 
diffusé un reportage sur la chaine. Il est à 
retrouver en Replay sur le site M6.

Une belle réussite 
pour le festival 
Dream Cars Day

LES ELUS VISITENT LA CASERNE GEX-DIVONNE
Le maire Vincent Scattolin et les élus du conseil municipal ont 
rendu visite lundi 19 septembre au lieutenant Erwan Foucault et 
aux sapeurs pompiers de la caserne de Gex-Divonne. L’occasion 
de les remercier pour leur engagement quotidien mais aussi de 
dresser le bilan d’un été pas comme les autres entre séche-
resse, incendie et des difficultés de recrutement majeures.



Parole de Divonnais
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Père Stanislas Darmancier, 
son parcours vers la foi

Petit dernier d’une famille de  
4 enfants, le Père Stanislas Dar-
mancier grandit aux quatre coins 
de la France. « Mon père étant mi-
litaire, nous avons beaucoup démé-
nagé jusqu’à  la ville d’Orléans où il 
a terminé sa carrière. » 
Dans un premier temps , le reli-
gieux de 47 ans choisit le chemin 
des forces de l’ordre. Il rentre à 

l’école de gendarmerie de Mont-
luçon. Après plusieurs années de 
service, il quitte son poste et rentre 
en séminaire à Ars-sur-Formans 
en 2002. 
Le 26 juin 2011, il est ordonné prêtre. 
Après un passage à Saint-Jean-
de-Maurienne, Bonneval-sur-Arc, 
Châtillon-sur-Chalaronne, Am-
bérieu-en-Bugey, puis Bourg-en-
Bresse, il est arrivé dans le Pays de 
Gex le 1er septembre 2021.

Père Stanislas Darmancier
DE LA GENDARMERIE À LA FOI

 
Le père Stanislas Darman-
cier fait partie de la so-
ciété Jean-Marie Vianney. 
«  C’est un regroupement 
de prêtres. Nous vivons en-
semble, prions ensemble. 
Nous avons un vrai dia-
logue, une vraie bienveil-
lance. »

Durant 5 ans, il a fait partie 
de l’escadron de gendarme-
rie mobile d’Annecy. « Ce que 
j’aimais, c’était la proximité 
des montagnes. J’ai effectué 
plusieurs renforts au PGHM 
(peloton de gendarmerie de 
Haute Montagne) de Chamo-
nix. J’avais débuté une forma-
tion pour me spécialiser dans 
les secours en montagne avant 
de quitter la gendarmerie. » 
Au sein du groupement pa-
roissial Saint-Jean-Paul II, le 
Père Stanislas Darmancier 
s’est donc rapproché de ses 
premières fonctions. « Je suis 
proche des montagnes. C’est 
une très belle région. »

La ville de Divonne-
les-Bains fait partie du 
groupement paroissial 
Saint-Jean-Paul II. « Cela 
représente un territoire de  
42 700 habitants. C’est 
une région extrêmement 
vivante. Il existe une grosse 
vitalité chrétienne catho-
lique où tout le monde par-
tage sa foi. » 

La ville de Divonne-
les-Bains dispose 
d’une communauté 
catholique très 
dynamique.



JULIE RENARD 
LA DOULA DIVONNAISE 

Qui n’a pas souhaité un jour être 
accompagné, être écouté, dans son 
parcours de femme enceinte ? Le 
corps change, le quotidien prend un 
rythme différent. Julie Renard pro-
pose de vous accompagner dans 
toutes ces étapes de la vie. « J'ai 
longtemps travaillé dans le digital. 
Lorsque je suis devenue maman il 
y a deux ans, cela a bouleversé ma 
vie. J'ai eu un accouchement trauma-
tique. En plein confinement, nous 
nous sommes retrouvés livrés à 
nous-mêmes, mon bébé, mon mari 
et moi. Nous n'avions aucune solu-
tion. »
Face à ce constat, la jeune ma-
man entame plusieurs formations. 
« L’objectif  : vous aidez à cheminer 
en pleine conscience vers votre ma-
ternité/paternité. » Julie Renard se 

forme alors en qualité de doula. 
C'est-à-dire une personne qui ap-
porte soutien et accompagnement 
moral et pratique à une femme 
enceinte ou un couple. « Je suis 
disponible à tout moment, avant, 
pendant, et après la naissance. J'in-
terviens dans le massage postnatal, 
le soutien à l'allaitement. J'ai créé 
un groupe de parole sous forme de 
petit-déjeuner pour que les mamans 
puissent échanger. J'ai également 
créé un portage de repas à domi-
cile. C'est une chose à laquelle on ne 
pense pas suffisamment, mais de-
voir faire à manger est parfois une 
corvée pour les jeunes mamans. » 
Naissance et épanouissement, (le 
nom de son entreprise) sont les 
maîtres-mots de son activité. 

+ d’infos
www.julie-renard.com
julie.gluckman@gmail.com 
06 65 31 76 01

Ouvert depuis le 15 juillet dernier, Mon Joli Trésor vous attend 
dans la Grande Rue. Le concept : un dépôt-vente de seconde 
main de luxe. Forte de ses dix ans d’expérience, Maria 
Rodrigues, la gérante, vous propose une large gamme de 
vêtements, chaussures ou accessoires de grandes marques. 
«  Lorsque j’ai eu l’opportunité de m’installer à Divonne-les-
Bains (sa seconde boutique étant à Versoix, en Suisse) je 
n’ai pas hésité une seconde. C’est une ville que j’affectionne 
particulièrement. » 
Pour faire des emplettes ou pour vendre n’hésitez pas à 
franchir la porte de cette jolie boutique.

+ d’infos
233, Grande Rue
01220 Divonne-les-Bains
06 82 47 81 64
contact@monjolitresor.ch

MON JOLI TRÉSOR :  
 LA SECONDE MAIN DE LUXE

Nos commerçants
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Octobre rose
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Associations

L'association Ma Bulle Rose a vu le 
jour le 17 août 2021. « Je me suis re-
trouvée confrontée à la maladie en 
tant qu'aidante. Que l'on soit malade 
ou aidant, on se retrouve souvent face 
à des besoins ou des questions. Dans 
le Pays de Gex, c'est l'isolement qui 
frappe d'abord », insiste la fondatrice, 
Anne Valérie Sédille. Dans un premier 
temps, Ma Bulle Rose n'est qu'un site 
Internet. « Nous souhaitions faire le 
référencement de toutes les informa-
tions utiles pour les femmes atteintes 
de cancer. » Face à la demande, l'as-
sociation grandit. « Nous sommes 
huit membres au sein du bureau. 
Nous avons tous un parcours et une 
expérience différente. » L'objectif au-
jourd'hui est tout autre : proposer des 
activités gratuites pour les personnes 
malades et les aidants. « Nous travail-
lons avec des intervenants profession-

nels. Les ateliers que nous proposons 
tout au long de l'année sont de qualité. 
C'est très important pour nous. » Pour 
pouvoir proposer ces activités gratui-
tement, l'association compte sur les 
dons. C'est en ce sens que le mois 
d'octobre, en lien avec Octobre rose, 
a été pensé. En effet, des animations 
seront proposées tout au long du mois 
dans plusieurs communes du Pays de 
Gex. 
A Divonne-les-Bains, retrouvez les té-
moignages Drôles de Rames, le 25 oc-
tobre au Grand Hôtel. « Il s'agit du film 
et du partage d'expérience d'un groupe 
de femmes, originaires d'Annecy, at-
teintes du cancer, partant à l'aventure 
en Dragon Boat. »

Retrouvez toutes les animations du 
mois sur : https://mabullerose.com/

Un mois d'animations
avec Ma Bulle Rose

UNE SOIRÉE MUSICALE 
PROPOSÉE PAR 
LA LIGUE CONTRE  
LE CANCER

Dans le cadre de la lutte contre 
le cancer du sein, une soirée 
musicale se tiendra le samedi  
8 octobre prochain, à 20h, à l’Es-
planade du lac de Divonne-les-
Bains. Elle vous est proposée par la 
délégation Pays de Gex de la ligue 
contre le cancer. Venez assister 
au concert de Vaena, quatre mu-
siciens qui mettent en commun 
leur énergie et leur envie de créer 
ensemble. Découvrez ensuite le 
Big Bang de Divonne-les-Bains. Ce 
grand orchestre, de 20 musiciens 
professionnels et amateurs, dirigé 
par Alain Goy compose et arrange 
autour du jazz. Il sera accompagné 
de Séverine Vaena, chanteuse du 
premier groupe. Les billets sont 
d’ores et déjà en vente à l’Office 
de Tourisme. Tous les fonds récol-
tés seront reversés à la recherche 
contre le cancer. 
Billetterie à l'Office de Tou-
risme et sur place. Tarifs : 
adulte 20€, enfant (10-17 ans) 
10€. 

 A gauche, Anne Valérie Sédille, fondatrice et Chantal Chandelle. 
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Associations

DANCE SPIRIT DEVIENT ORENSÈN  
LA COMPRÉHENSION DU MONDE  
PAR LA DANSE

Avec plus de 500 adhérents, une équipe de professeurs 
de très grande qualité et un bureau ultra dynamique 
avec à sa tête la directrice Aurélie Noirclère, son ad-
jointe Carole Dorel et la nouvelle présidente Eve Javoy, 
Orensèn fait rayonner la danse dans le Pays de Gex. 
Fondée en 2005, l’association Dance Spirit change de nom 
cette année pour devenir Orensèn. Elle est installée dans 
la zone artisanale de Divonne-les-Bains. « Nous proposons 
toutes les disciplines académiques qui font la richesse de la 
danse, souligne Aurélie. Mais nous développons aussi les ten-
dances actuelles… ainsi que de l’improvisation théâtrale. »
Près de 70 cours hebdomadaires sont dispensés, complétés 
par des stages, des ateliers ou des masterclass. « L’école 
compte environ 550 élèves qui viennent de tout le Pays de 
Gex dont la moitié de Divonne-les-Bains, Grilly ou Vesancy. 
C’est une limite haute, poursuit la directrice. Nous voulons à 

la fois former le danseur mais aussi le spectateur, complète 
la directrice formée au conservatoire de Nancy et arrivée à 
Divonne-les-Bains en 2001. La danse est une pratique spor-
tive et artistique mais aussi une transmission esthétique. 
Notre ambition est ainsi de faire grandir nos élèves, de leur 
ouvrir leur regard sur le monde à travers les arts du spec-
tacle vivant que sont la danse et le théâtre notamment. »

Lauréat du concours national CND
(Confédération Nationale de Danse)

L’année qui vient de se terminer a permis à l’école de danse 
de ramener une foison de titres et de médailles, notamment 
le 1er prix du concours national CND 2022 en jazz amateur. 
«  C’est emblématique de notre démarche, affirme Aurélie. 
On a su créer un collectif de danseurs qui a compris la force 
du groupe, de bouger, de respirer ensemble. Nous avons eu 
une maturité artistique forte sur cet ensemble. »
Toutefois, la spécificité du Pays de Gex est un frein au dé-
veloppement des danseurs. « Ici, nous n’avons pas de cursus 
complet sport étude danse qui permettrait à nos danseurs 
de rester dans notre école tout en complétant leurs études », 
regrette la directrice. Malgré tout, ceci n'empêche pas la di-
rection de multiplier les projets de qualité. La compréhen-
sion du monde par la danse, telle est l’ambition affirmée de 
l’équipe pédagogique d’Orensèn.

+ d’infos

contact@orensen.com
www.orensen.com

EMMA ET OSCAR, DES ÉLÈVES 
PARTICULIÈREMENT ENGAGÉS
L’association divonnaise dispose d’un vivier de talents 
important. A l’image d’Emma Gouverd et Oscar Imbert, 
tous deux licenciés d’Orensèn, qui affichent déjà un 
palmarès impressionnant. Depuis ses débuts, à 3 ans, 
Emma a la danse dans la peau. « C’est une manière 
d’exprimer mes émotions sans parler », insiste la jeune 
femme de 16 ans. Modern Jazz, Contemporain, Hip-Hop, 

Street Jazz, Classique, les disciplines où Emma performe sont nombreuses. « Lors de nos concours cette 
année, nous avons notamment obtenu la médaille d’or à Bourg-en-Bresse, en Modern Jazz. » Dans les an-
nées futures, impossible pour la jeune femme d’abandonner la danse. « J’aimerais faire une double licence 
en droit et en danse. » Oscar, lui, est âgé de 13 ans. Il a découvert la danse il y a trois ans. Street Jazz, 
Modern Jazz ou encore Hip-Hop, il brille par sa capacité d’adaptation. « En Hip-Hop, nous avons terminé  
1er à Annecy et 2e à Bourg-en-Bresse. » Il a même récemment intégré les cursus Jazz et Hip-Hop. Tout 
comme Emma, l’arrêt de la danse n’est pas envisageable. « Je veux continuer de m’améliorer dans les trois 
disciplines. Nous sommes une famille et nous devons continuer à grandir ensemble. » 
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A l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine, 
le service culturel de Divonne-les-Bains en partena-
riat avec les associations Divonne Hier et Demain, 

Arpadi et Divonnelectro ont conçu un parcours de 20 pan-
neaux sur l’histoire de Divonne-les-Bains.
Ils dévoilent les différentes phases du développement de la 
ville à travers ses principaux bâtiments.
Le premier château de Divonne-les-Bains, détruit sous l'oc-
cupation bernoise au 16e siècle devient une fois reconstruit 
la propriété de la noblesse locale. La villa Beaulieu, quant à 
elle, voit le jour sur commande du notaire royal au 18e siècle.
Divonne, alors bourg artisanal connaît une grande richesse 
d'activités. Le long de la rivière, les roues des moulins font 
tourner l'économie (la diamanterie, le vieux moulin, le bief, le 
moulin David...). La Grande Rue constitue le cœur du village, 
la mairie et l'école se situent en face de l'Eglise. L'élevage 
de vaches laitières et la production de fromages entraînent 
la création de plusieurs fruitières dont une en centre-ville.
A la même époque, les premiers thermes ouvrent leurs 
portes grâce au Docteur Paul Vidart. Des débuts à la vil-
la Beaujeu, puis la villa du Docteur Roland ou bien encore 
l'idée de la construction du casino, l'impact du thermalisme 

est considérable. Aussi, dès 1850 et afin d'accueillir les cu-
ristes, de nombreux hôtels sont construits dont l'hôtel des 
Etrangers. Une clientèle de luxe venue de toute l'Europe sé-
journe à l'hôtel Chicago puis au Grand Hôtel à partir des 
années 30.
Une usine de jouets, la Fadap, profite dès les années 1920 
d'un important réseau ferroviaire pour expédier sa produc-
tion partout en France et en Europe. 
Enfin, ce parcours permet de croiser le nom d'illustres visi-
teurs comme Guy de Maupassant, les époux de Beauvoir, 
l'aviateur René Vidart, le compositeur Gabriel Fauré, l'aven-
turier St Exupéry, ou Geneviève de Gaulle venue apporter 
son soutien aux anciens déportés.
A la fin des travaux de la Grande Rue, des clous en forme 
de goutte matérialiseront le parcours au sol pour orienter 
les curieux. Le panneau de la villa Beaujeu sera également 
installé à la fin des travaux du parc de la nouvelle résidence.
Départ depuis l’Office du Tourisme et balade en centre-ville 
jusqu’aux thermes (durée estimée 1h30).

Plus d’informations www.divonnelesbains.fr rubrique 
Culture.

Le parcours patrimonial s'installe en ville
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Les meilleures viandes à Divonne-les-Bains
La Boucherie Gérard Lièvre vous propose des viandes issues d’élevages sélectionnés avec soin

et préparées dans le respect de la tradition bouchère.
Chairs rouges et blanches, nous donnons priorité au goût et à la qualité de nos viandes.

Le plaisir du palais rime avec la santé quand les proportions de gras et de protéines sont équilibrées.
Nous vous proposons un large choix de viandes à déguster tout simplement ou travaillées dans un plat en sauce.

Les meilleurs produits
La Boucherie Gérard Lièvre travaille avec les meilleures maisons. L’élégance se mélange aux saveurs brutes

des meilleurs produits. Retrouvez les préparations de la maison Petrossian dans notre boucherie et épicerie fine.

� 04 50 20 12 04  boucherielievre@orange.fr 45 Grande Rue, 01220 Divonne-les-Bains

BOUCHERIE - CHARCUTERIE G. LIEVRE

04 50 20 06 32
www.laterrassefleurie.fr
315, Rue Fontaine - 01220 Divonne les Bains

04 50 20 06 32
www.laterrassefleurie.fr
315, Rue Fontaine - 01220 Divonne les Bains

HÔTEL
RESTAURANTRESTAURANT Tél. 04 50 20 10 39

2 avenue de la Gare 01220 Divonne-les-Bains
12h-14h30 et 18h30-23h

Ouvert 7j/7 de Juin à Octobre - Fermé le lundi midi de novembre à mai

OUVERT  7J/7

148 Grande Rue, 01220 Divonne-les-Bains
chezmartin01@hotmail.com - 09 84 17 30 76

Bienvenue Chez Martin
Votre Coiffeur et Barbier Végétal à Divonne-les-Bains

Styling et soins intensifs - Couleur à l’huile et végétale - Babershop
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Expression libre

LISTE MAJORITAIRE
“DIVONNE-LES-BAINS NATURELLEMENT”

LISTE MINORITAIRE
“UNIS POUR DIVONNE-LES-BAINS” 

LISTE MINORITAIRE
“DIVONNE POUR VOUS”

Une majorité engagée pour atteindre la neutralité carbone !
Au mois de septembre, les élus du Grand Genève ont lan-
cé la Vision Territoriale Transfrontalière : un cycle d’ateliers 
permettant de penser les transformations nécessaires pour 
que notre bassin de vie transfrontalier atteigne la neutralité 
carbone à l’horizon 2050. Les conclusions de ces ateliers 
serviront de cadre de référence pour les planifications règle-
mentaires à venir.
Notre majorité est pleinement engagée dans ce processus. 
Sous l’égide de Vincent Scattolin, premier vice-président du 

Pole métropolitain du genevois français, notre commune a 
accueilli une série d’ateliers réunissant forces vives du Grand 
Genève et experts de la transition écologique. 

Les projets que nous portons à Divonne-les-Bains depuis 
le début du mandat s’inscrivent parfaitement dans cette 
logique de neutralité carbone : développement des mobili-
tés douces, lutte contre l’étalement urbain, démarche zéro 
phyto, végétalisation, efficacité énergétique de nos bâti-
ments publics…

Des paroles et des actes !
Après un été remarquablement chaud et sec, marqué par 
des mesures préfectorales de restriction d’eau, la rentrée 
est sous le signe de l’urgence énergétique. Déjà, nous dé-
couvrons les files d’attente aux stations-services mais nous 
devons surtout être solidaires de ceux qui risquent de man-
quer. Face à cette responsabilité collective, la municipalité 
devrait être exemplaire. Il n’en est rien. Depuis le début de 
l’été, la commission Transition écologique ne s’est pas ré-
unie. Nous avons proposé un travail spécifique sur les éco-
nomies d’énergie, rien n’est fait à cette heure. Au lieu de 

ça, notre Maire soutient l’organisation de Dream Cars Day 
avec une centaine de grosses cylindrées poussant des accé-
lérations autour du Lac : la fête des nuisances sonores, de 
la pollution et de l’insécurité routière. Sur le sujet de l’eau, 
nous voulons avancer sur la protection des eaux minérales. 
Malgré nos demandes répétées, ce n’est pas à l’ordre du jour. 
Au contraire, lorsque nous pointons un risque pour la nappe 
avec le remblaiement de la carrière de Vesancy et que le 
Conseil Municipal demande des mesures de contrôle… l’au-
torisation est délivrée sans que rien ne soit fait. 

Divonne-les-Bains, Divonne-en-déclin
En Juin, le festival « ça va Divonne » était annulé. Depuis 
Mai, les thermes sont fermés à cause d'une bactérie et nous 
n'avons ni assurance qu'une solution va être trouvée ni pers-
pectives de réouverture.
En peu de mois, nous avons perdu épicerie Bio, serrurier 
quincailler, la seule librairie…   Une ville de 10 000 habitants 
sans ces commerces, c’est triste. Attention, la série peut 
continuer après le Covid et avec 13 mois de travaux à ve-
nir en Grande Rue. Que fait la majorité pour arrêter l’hé-

catombe  ? Pour l’heure, pas de proposition pour les aider. 
Exemple : les indemniser suivant leur perte en chiffres d’af-
faires dûe aux travaux.
En octobre, le cinéma fermerait 18 mois. Problème finan-
cier ? Logistique pour pouvoir stocker ? En tous cas, la mai-
rie doit proposer des solutions à l’exploitant, afin d’essayer 
de maintenir ce divertissement.
Nous restons force de propositions pour préserver l’art de 
vivre Divonnais.
amaury.guibert@divonne.fr

Tribune non remise dans les délais

Tribune non remise dans les délais
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O P T I C I E N 
OPTIQUE DU GOLF 
VISION PLUS
Le meilleur pour vos yeux

Très attentive aux besoins de sa 
clientèle, son équipe met à votre 
service son savoir-faire et son expertise 
en santé visuelle. Vous pourrez y 
réaliser votre examen de vue tout en 
bénéficiant des meilleurs conseils et 
garanties pour vos futures lunettes 
ou lentilles de contact.

6 Grande Rue, Divonne-les-Bains
Tél : 04 50 20 33 72
www.vision-plus.fr. 
Fermé le lundi.

    OPTICIEN OPTIQUE DU GOLF
Le meilleur pour vos yeux

Très attentive aux besoins de sa clientèle, son équipe met à votre service son savoir-faire et 
son expertise en santé visuelle. Vous pourrez y réaliser votre examen de vue tout en bénéficiant 

des meilleurs conseils et garanties pour vos futures lunettes ou lentilles de contact.
6 Grande Rue, Divonne-les-Bains - Tél : 04 50 20 33 72

optiquedugolf@wanadoo.fr - www.vision-plus.fr - Fermé le lundi

O P T I C I E N 
OPTIQUE DU GOLF 
VISION PLUS
Le meilleur pour vos yeux

Très attentive aux besoins de sa 
clientèle, son équipe met à votre 
service son savoir-faire et son expertise 
en santé visuelle. Vous pourrez y 
réaliser votre examen de vue tout en 
bénéficiant des meilleurs conseils et 
garanties pour vos futures lunettes 
ou lentilles de contact.

6 Grande Rue, Divonne-les-Bains
Tél : 04 50 20 33 72
www.vision-plus.fr. 
Fermé le lundi.

O P T I C I E N 
OPTIQUE DU GOLF 
VISION PLUS
Le meilleur pour vos yeux

Très attentive aux besoins de sa 
clientèle, son équipe met à votre 
service son savoir-faire et son expertise 
en santé visuelle. Vous pourrez y 
réaliser votre examen de vue tout en 
bénéficiant des meilleurs conseils et 
garanties pour vos futures lunettes 
ou lentilles de contact.

6 Grande Rue, Divonne-les-Bains
Tél : 04 50 20 33 72
www.vision-plus.fr. 
Fermé le lundi.

O P T I C I E N 
OPTIQUE DU GOLF 
VISION PLUS
Le meilleur pour vos yeux
Très attentive aux besoins de sa 
clientèle, son équipe met à votre 
service son savoir-faire et son expertise 
en santé visuelle. Vous pourrez y 
réaliser votre examen de vue tout en 
bénéficiant des meilleurs conseils et 
garanties pour vos futures lunettes 
ou lentilles de contact.
6 Grande Rue, Divonne-les-Bains
Tél : 04 50 20 33 72
www.vision-plus.fr. 
Fermé le lundi.

76 Grande Rue,
01220 Divonne-les-Bains

04 50 42 00 35
contact@len10.fr

Le N°10
Café - Bar - Restaurant

04 50 56 10 39
Sur place ou à l’emporter

www.hifumi-sushi.fr
76, Grande Rue

01220 DIVONNE-LES-BAINS

ENTRETIEN GÉNÉRAL DES IMMEUBLES - NETTOYAGE DE TOUS LOCAUX, BUREAUX
PARTICULIERS & PROFESSIONNELS - CRÉATION D’ESPACES VERTS ET

ENTRETIEN DE JARDINS - PETITS TRAVAUX - IMPORT/EXPORT

TÉL. 06 37 84 68 80
contact@mdv-multiservices.com

www.mdv-multiservices.fr
868 rue d’Arbere, 01220 Divonne-les-Bains

Nouvelle rŽsidence InÞnity ˆ Grilly
Lancement des travaux !

Derniers logements avec vue Mont-Blanc disponibles

divonne-aquarelle-immobilier.com - 06.02.09.18.47
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Vivre à

État civil
 LA FAMILLE S’AGRANDIT 

Mélissa, Maeva GOURVEST, née le 23 juin 2022 à Epagny 
Metz-Tessy (Haute-Savoie)
Antoine, Alexandre DONCHE, né le 23 juin 2022 à Contamine-sur-
Arve (Haute-Savoie)
Olivier VASSEUR, né le 7 juillet 2022 à Saint-Julien-en-Genevois 
(Haute-Savoie)

 ILS SE SONT DIT OUI 

Radovan VANTA et Annabelle PHILLIPS, le 20 août 2022
Michaël GUBLER et Alizée TERONES, le 20 août 2022

 ILS NOUS ONT QUITTÉS 

Marc DUBOUT, le 1er septembre 2022 à Divonne-les-Bains (Ain)
Christiane STEHLE, le 3 septembre 2022 à Cervens (Haute-Savoie)

MAIRIE DE DIVONNE-LES-BAINS
73, avenue des Thermes
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 03 49
contact@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

MÉDIATHÈQUE 
CORRESPONDANCES
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
04 50 99 02 41
lecture@divonne.fr
www.mediathequecorrespondances.fr

OFFICE DE TOURISME
4, rue des Bains
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 01 22
accueil@divonneslesbains.com
www.divonnelesbains.com

ESPLANADE DU LAC
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
Administration
04 50 99 17 00
infos.esplanade@divonne.fr
Billetterie
04 50 99 00 75
mediatheque@divonne.fr
www.esplanadedulac.fr

CENTRE COMMUNAL D’ACTION 
SOCIALE (CCAS)
04 50 20 47 60
social@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

POLICE MUNICIPALE
04 50 20 47 62
police@divonne.fr

GENDARMERIE
17

POMPIERS
18

PHARMACIE DE GARDE 
composez le 32 37

 NUMÉROS 
 UTILES 

HOMMAGE À MARC DUBOUT

C’est avec tristesse que 
nous avons appris le 1er sep-
tembre dernier la disparition 
de Marc Dubout à l'âge de 
102 ans. 
Président inamovible de l'as-
sociation Divonne, Hier et 
Demain, depuis 2003, il em-
porte avec lui une partie de 
la mémoire divonnaise. 
De son activité profession-
nelle, à son poste de conseil-

ler municipal sous le mandat de Marcel Anthonioz en passant pas 
son engagement associatif, il a consacré sa vie à Divonne-les-Bains.
Nous avons tous une pensée émue pour sa famille et ses proches.



Suivez-nous !
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divonnelesbains.fr
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#DIVONNE2.0L’humeur du mois

UNE JOURNÉE DE PRÉVENTION 
 À LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE 

Pour la deuxième fois à Divonne-les-Bains, une 
journée de prévention à la sécurité routière est 
organisée le vendredi 21 octobre à l'Esplanade 
du lac, de 9h à 16h. 
Le projet a été imaginé et pensé par la conseil-
lère municipale Linda Fedrigo-Alimi, elle-même 
réserviste dans la gendarmerie et sapeur-pompier 
volontaire. Les objectifs de cette journée, consa-
crée aux élèves du collège Marcel Anthonioz et aux  
Divonnais, sont multiples : sensibiliser sur les 
causes des accidents de la route, les risques et 
les conséquences d'une mauvaise conduite. Des 
stands, tenus par les sapeurs-pompiers, la gen-
darmerie et la police municipale, seront installés 
à proximité de l'Esplanade du lac. Des démonstra-
tions seront également organisées telles que des 
désincarcérations à 11h30 et 13h30.

A l’occasion de la 
présentation de la sai-
son culturelle, la Compa-
gnie Julio Arozanero  
a proposé un magnifique 
spectacle de danse tout 
en poésie ! Retrouvez nos 
plus belles photos sur le 
compte Instagram de la 
ville @villededivonne.

Cyrille Pillet  
remporte le prix du public 

avec sa photo "Montée 
aux arbres" lors de l'expo-
sition zoom Franco-Suisse 
qui était installée au Jardin 
de la Rocaille du 8 juillet au 

4 septembre. L'exposition se 
prolonge à Crassier jusqu'au 

16 octobre.

La ville de Divonne-les-
Bains arrive sur Twitter
Voici un nouvel outil pour 
s’informer et suivre les 
actualités de la ville. Vous 
pouvez dès à présent suivre 
le compte officiel de la ville : 
@villededivonne.

Pour suivre toutes les 
actualités de Divonne-
les-Bains vous pouvez 
vous abonner à notre 
newsletter. 
Rendez-vous sur :  
divonnelesbains.fr

Chaque mois,  
vous pouvez retrouver  
le conseil municipal  

de la ville sur notre 
compte Youtube, Ville de 

Divonne-les-Bains.  
Prochaine séance le lundi 

12 octobre



SAMEDI 8 
OCTOBRE 
DE 10h à 20h

EN CENTRE-VILLE
www.gOuRMANDiV.fR


